

Rétrospective sur une année jubilaire réjouissante : AG de la VAPKO Suisse romande à Delémont

Autor(en): **Meier, Peter**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de
mycologie**

Band (Jahr): **95 (2017)**

Heft 4

PDF erstellt am: **26.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-935383>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Rétrospective sur une année jubilaire réjouissante

AG de la VAPKO Suisse romande à Delémont

PETER MEIER • TRADUCTION: CH. KELLERHALS

Die deutsche Übersetzung befindet sich in der SZP 2/2017, Seite 34.

Le président Jean-Martin Ducommun a pu accueillir le 19 novembre, 42 personnes: les contrôleurs/contrôleuses de 23 communes, la délégation du laboratoire cantonale de Genève et des membres de différentes sociétés. De l'USSM étaient présents, la toxicologue Katharina Schenk-Jäger, Rolf Niggli et Peter Meier.

Le Président évoque la fondation de la VAPKO Suisse romande en 1956 à Lausanne. Pour l'année passée, ce 60^e anniversaire fut un événement marquant:

- La célébration a eu lieu dans le village idyllique de Saillon en Valais dans une ambiance cordiale et amicale. Des excursions guidées, un apéro avec dégustation de vins locaux et un délicieux repas faisaient partie du programme. À ne pas oublier: le concours photo (thème: une photo exceptionnelle d'un champignon).

- Une goutte d'amertume: le canton du Vaud ne soutient plus les activités de la VAPKO Suisse romande. Une lettre à la conseillère d'état concernée, Jacqueline de Quattro, n'a malheureusement pas pu annuler cette décision.

- La Collaboration avec le journal «Terre et Nature» est importante; celle-ci doit se prolonger également en 2017. Elle donne la possibilité à la VAPKO Suisse romande de se présenter régulièrement avec différents thèmes.

Domaine des cours couronné de succès

Le directeur technique, Olivier Bujard, annonce que 74 personnes ont participé au cours d'instruction à Veysonnaz, (dont 16 organisateurs et instructeurs et 6 nouveaux membres).

26 participants au cours «Formation continue». Encore mieux fréquenté fut la classe «Pré-examens».

Au test d'évaluation (min. tous les 5 ans) ont participé avec succès 13 experts en champignons.

Intoxications!

Katharina Schenk-Jäger informe, comme toujours dans un français parfait, que les consultations à propos des intoxications dues aux champignons en 2016 sont à peu près identiques à l'année 2015! Elle met en évidence une intoxication avec *Amanita muscaria* (amanite tue-mouche), qui a été confondue avec *A. caesarea* (amanite des Césars ou orange). Un deuxième exemple: confusion d'*Agaricus campestris* (Agaric champêtre/rosé des prés) et *Lepiota leucothites* (Lépiote pudique).

Elle rappelle que la *Lepiota leucothites* n'est pas vénéneuse, mais peut déclencher maintes interventions médicales, quand les collectionneurs annoncent qu'ils ont mangé des champignons blancs avec des lamelles blanches!

Sur la question: avait-elle des connaissances au sujet d'intoxications avec des Shiitake, elle explique qu'ils peuvent causer des éruptions cutanées si le champignon n'est pas assez cuit, malheureusement ce fait n'est pas très connu!

Tous les rapports ainsi que les comptes et le budget 2017 présentés par la caissière Corinne Rosselet furent approuvés sans commentaires avec des applaudissements.

Importante remarque finale de la caissière: Les finances de la VAPKO Suisse romande sont saines, mais il ne faut pas perdre de vue leurs développements, pour que le déficit (11 000 CHF en 2016) ne se renouvelle pas chaque année.

Nouveaux contrôleurs de champignons et hommages

Le président remet le certificat à quatre nouveaux contrôleurs/contrôleuses sous de chaleureux applaudissements: Bernard Chanez, Lucens VD; Isabelle Chezeaux, Sion VS; Claudia Morel, Romont FR; Suzan Safarikova, Cortaillod NE.

Ensuite il félicite pour de nombreuses années d'adhésion en qualité de membre de la VAPKO, les personnes suivantes: 25 ans: Jean-Yves Ferréol, Lausanne; Roger Giller, La Tour-de-Peilz. 20 ans: Delphine Arnoux, La Chaux-de-Fonds; Claude Boujon, Cognny; Bernard Desponds, Gland; Raymond Gumy, Yverdon-les Bains; Joël Martin, Leytron; Bertin Salamin, Veyras; Pierre-André Warpelin, Sierre. 15 ans: Claude Bridy, Dombresson; Dominique Menoud, La Tour-de-Trême. 10 ans: Jilber Barutciyan, Istanbul; Jean-Michel Froidevaux, Jouxten-Mézery.

Après l'AG, Félicien Corbat a présenté ses recherches extrêmement intéressantes sur les myxomycètes, qui ne sont pas des champignons mais des organismes unicellulaires.

Comme toujours le déjeuner en commun, cette fois au Restaurant «La Croisées des Loisirs», a suscité une joyeuse clôture de l'assemblée de la VAPKO Suisse romande, parfaitement organisée par la société mycologique de Delémont.

LEPIOTA CLYPEOLARIA Wolliggestiefelter Schirmpilz | Lépiote en bouclier



GUIDO BIERI